

# Advierte HR Ratings sobre deterioro en minería, construcción y manufactura mexicana

Ciudad de México, noviembre 14 (UIEM)

La agencia HR Ratings comenta respecto al constante deterioro del sector minero y de la construcción, que ha mitigado el efecto del avance en la manufactura sobre la producción industrial en el 3T16.

De acuerdo con la información publicada por el INEGI, la producción industrial en el 3T16 se contrajo 0.02% anualizado, respecto al 2T16, con base en información ajustada por estacionalidad. Aun cuando la industria manufacturera continúa mostrando señales de recuperación, creciendo en 4.32% anualizado en el mismo periodo, la actividad industrial se ha visto impactada negativamente por la desaceleración de la industria minera y de la construcción, con disminuciones anualizadas de 11.08% y 1.74%, respectivamente.

Resulta sobresaliente el dato de la actividad industrial en el 3T, ya que, a pesar de ser un valor negativo, la caída se ha reducido de manera significativa, al pasar de una contracción anualizada de 2.59% en el 2T16 a una contracción anualizada de 0.02% en el 3T16.

Esto es consecuencia del fuerte

repunte por parte de la manufactura (especialmente en el sector transportes) respecto a los periodos inmediatos anteriores. Esta recuperación todavía no se refleja en la información anual y tampoco en los datos con información de los últimos doce meses.

Respecto a la producción industrial en E.U.A., con la cual la actividad industrial en México está altamente correlacionada, presentó un crecimiento anualizado de 1.77% en el 3T16 frente al 2T16. Este dato resulta importante si se analiza la evolución que ha presentado este indicador a partir del 4T15, en el que presentó una caída anualizada de 3.33%.

A lo largo de este año se ha observado una importante recuperación, disminuyendo las caídas a 1.66% anualizado en el 1T16, así como 0.84% anualizado en el 2T16, hasta llegar al ya mencionado crecimiento de 1.77% anualizado en el 3T16. Una tendencia similar se observa en la industria manufacturera, pasando de una contracción anualizada de 0.5% en el 4T15, a un incremento de 1.06% en el 3T16. En la Gráfica 1 del documento adjunto se muestra la variación anual, con base en el pro-

medio móvil de tres meses (3MPM), de la actividad industrial en México y en E.U.A.

En ésta se observa la recuperación que ha tenido la producción industrial en E.U.A. a partir del 4T15, como se mencionó con anterioridad. No obstante, en la comparación anual del trimestre a agosto y septiembre, se observa una ligera desaceleración en la actividad industrial en E.U.A., que para el caso de México resulta mucho más pronunciada.

La mayor contracción que se observa en el caso de México, se debe principalmente a que la desaceleración en el sector minero y de la construcción han atenuado la recuperación del sector manufacturero.

Del 2T16 al 3T16, el sector manufacturero pasó de una caída anual de 0.15% a un incremento de 1.20% anual. Por el contrario, el sector minero pasó de una disminución de 4.69% anual en el 2T16 a una de 8.28% anual en el 3T16, mientras que el sector de la construcción pasó de un crecimiento de 1.90% anual en el 2T16 a uno de 0.03% anual en el 3T16.